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MONZAMBANO

Finanziamenti anche
per il canale Redone
danneggiato a luglio
MONZAMBANO

Regione Lombardia, dopo i
fondi approvati per sistema-
re il corso d'acqua che attra-
versa Casaloldo, ha stanzia-
to altre risorse per interventi
diretti dei Consorzi di Bonifi-
ca, lavori resi necessari dopo
i danni che sono accorsi aiva-
ri territorio in estate. Ancora
una volta l'Alto Mantovano
vede arrivare risorse per af-
frontare il dissesto idro-geo-
logico. Questa volta i fondi
sono in capo al Consorzio
Garda Chiese, che incassa
134 mila euro per un inter-
vento sul canale Redone Su-
periore. Il corso d'acqua in
questione nasce in località
Lavagnone a Desenzano del
Garda e, attraversando tutti i
comuni del basso Garda, sfo-
cia nel Mincio all'altezza di
Monzambano. Nel corso del-
le precipitazioni di questa
estate il canale è stato dan-
neggiato e, ora, con questi
fondi, si interviene, come per
Casaloldo, su un altro corso

d'acqua che necessita di ma-
nutenzione. «I lavori - dichia-
ra l'assessore Alessandro Be-
duschi - in parte già conclusi,
e in parte ancora in corso, so-
no necessari per ripristinare
la corretta funzionalità idrau-
lica dei nostri canali. Oltre a
servire l'agricoltura durante
la stagione irrigua sono fon-
damentali presidi di protezio-
ne dal rischio idrogeologi-
co». La rete irrigua e di bonifi-
ca lombarda è una delle più
capillari in Europa ed è suddi-
visa in 12 comprensori. I Con-
sorzi di bonifica permettono
direttamente l'irrigazione di
circa 450mila ettari, grazie a
un complesso reticolo di ca-
nali che sfiora i 28mila chilo-
metri di estensione. Nel caso
degli interventi finanziati, i
lavori interessano le provin-
ce di Brescia, Mantova, Mila-
no, Monza e Brianza, Lodi e
Cremona. A Brescia i fondi
stanziati sono 205 mila euro,
per opere simili a quelle nel
Mantovano. —
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SUZZARA

Record di nutrie
catturate: in 10 mesi
sono quasi 1.600
SUZZARA

«È proseguita anche nel
2023 la lotta per il conteni-
mento delle nutrie sul territo-
rio del Comune di Suzzara at-
traverso la convenzione sot-
toscritta nel 2021 con il Con-
sorzio di Bonifica Terre dei
Gonzaga, le associazioni di
agricoltori e l'associazione
venatoria Federcaccia per il
biennio 2021-22, che è stata

successivamente rinnovata
per il biennio 2023-24». Aco-
municare gli esiti per l'anno
in corso è il Comune di Suzza-
ra.
Lo stanziamento annuo

per l'operatività dell'accordo
ammonta a 10mila euro. Nel
biennio precedente, in 14
mesi di attività si è registrata
la cattura di 1.426 capi; nel
2023 invece, al 23 ottobre in
soli 10 mesi di attività, le cat-

ture sul territorio comunale
sono già 1.587».
La capillare diffusione rag-

giunta dalla popolazione di
nutria è stata causata dall'ele-
vata capacità riproduttiva ol-
tre all'assenza di antagonisti
naturali. Questo ha imposto,
ormai da tempo, l'obiettivo
del contenimento di tale spe-
cie al fine di prevenire e limi-
tare gli effetti che la presenza
di nutrie può arrecare. Princi-
palmente il danneggiamen-
to delle coltivazioni, l'equili-
brio ambientale degli habi-
tat acquatici e, soprattutto, il
grave rischio che questi ani-
mali rappresentano per la te-
nuta dei canali irrigui e dei lo-
ro argini.

I firmatari della convenzio-
ne collaborano, nel rispetto

delle normative vigenti in
materia e del vigente "Piano
Provinciale per il conteni-
mento della nutria", all'esple-
tamento degli interventi rite-
nuti necessari per la cattura,
l'abbattimento e lo smalti-
mento delle nutrie, sul terri-
torio del comune di Suzzara.

L'ufficio Ambiente del Co-
mune raccoglie le segnalazio-
ni relative alla presenza di nu-
trie sul territorio e mantiene i
contatti operativi con i colla-
boratori e i volontari autoriz-
zati per lo svolgimento delle
operazioni di cattura sul terri-
torio comunale secondo le se-
guenti priorità di massima:
luoghi pubblici, luoghi in vici-
nanza dei centri abitati, rete
consorziale dei canali, fondi
agricoli. —

Fuor, dalla „-hLLr hit, lalllu•e
I iilnlari aceüSali di liancarniia
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Bilancio Il rapporto 2023 del Consorzio della Bonifica Parmense

«La rich iesta 
 

irrigua
è stata soddisfatta»

)) La richiesta irrigua è stata
soddisfatta anche nella stagio-
ne 2023, con un totale di oltre
1.100 irrigazioni (per una quan-
tità di risorsa erogata pari a 10
milioni di metri cubi) su oltre
5.000 ettari agricoli serviti: nu-
meri tendenzialmente stabili ri-
spetto ai valori della stagione
scorsa, comunicati dal Consor-
zio della Bonifica Parmense nel
corso di un summit, svoltosi
nella sede consortile della Casa
dell'Acqua, a Parma, tra i vertici
dell'ente di bonifica e i rappre-
sentanti delle associazioni agri-
cole locali. Un incontro a con-
clusione della stagione per con-
dividere insieme il bilancio del-
l'annata, il quadro operativo
degli interventi eseguiti sotto il
profilo dell'efficientamento ir-
riguo in favore dell'agricoltura e

quelli che partiranno a breve
grazie ai finanziamenti ottenuti
dall'ente di bonifica e a cui han-
no preso parte la presidente
Francesca Mantelli, il direttore
generale Fabrizio Useri, il diret-
tore di Coldiretti Parma Marco
Orsi, il direttore di Confagricol-
tura Parma Eugenio Zedda e il

presidente di Cia Parma Simo-
ne Basili. Per il Consorzio ha
partecipato anche il consigliere
del Comitato d'Indirizzo del-
l'ente, Marco Tamani.

I numeri
La risorsa idrica nel Parmense

arriva al mondo agricolo in via
prioritaria grazie ai prelievi rea-
lizzati mediante l'utilizzo degli
oltre 20 impianti idrovori e 7
pozzi consortili che, attraverso

una rete idrica consortile di ol-
tre 1.500 chilometri di canali,
hanno generato complessiva-
mente una derivazione di ac-
qua pari a 10 milioni di metri
cubi. Una percentuale di risorsa
è stata disponibile mediante il
prelievo da pozzo e da tratta-
mento delle acque opportuna-
mente depurate dal servizio
idrico Iren ed EmiliAmbiente.

Le richieste di irrigazione

Come comunicato dal diri-
gente dell'Ufficio irrigazione
consortile, Nico Alberti, il Con-
sorzio ha soddisfatto tutte le ri-
chieste pervenute all'ente: più
di 1.100 domande, che corri-
spondono ad un territorio di ol-
tre 5.000 ettari di superficie.

r.c.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Le cifre
In totale
sono state
effettuate
oltre 1.100
irrigazioni
(per una
quantità
di risorsa
erogata pari
a 10 milioni
di metri cubi)
su oltre
5.000 ettari
agricoli
serviti.

PRO t"n17:1

Ca tialtaro tenia. erra la mappa ,
delle 2.1.1.ade Ie.i+alah' dalle li-mie : ..

■■

1
Pagina

Foglio

15-11-2023
15

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 5

Tiratura: 24.293 

Diffusione: 21.733



.

PER LA ZONA DI COMAZZO

I danni del maltempo. la Regione
aiuta il Consorzio della Muzza

II maltempo di luglio, con grandinate e forti ven-

ti, ha fatto danni non solo alle strutture agricole,

ma anche ai sistemi irrigui. Una delibera della giunta

regionale, su proposta dell'assessore all'Agricoltura

Alessandro Beduschi, finanzia con 1,3 milioni di eu-

ro ben 76 opere di pronto intervento, per Io più

concentrati in provincia di Brescia e di Cremona,

le più colpite dagli eventi di fine luglio. Nel Lodigia-

no è finanziata un'opera del Consorzio Muzza Basso

Lodigiano per 54mila euro finalizzati a sistemazioni

idrauliche sul canale Muzza a Comazzo. Proprio l'alto

lodigiano era la parte rimasta più colpita dagli even-

ti meteo estremi nel Lodigiano. L'intervento non

ètra quelli che godranno dei ristori ministeriali per

lo stato di calamità. «Ringrazio i Consorzi di bonifica

lombardi che continuano a lavorare per assicurare

la migliore gestione possibile della risorsa idrica

in Lombardia - dichiara l'assessore Beduschi -. Re-

gione nel 2024 finanzierà con circa 10 milioni di eu-

ro del Psr - Programma di sviluppo rurale ulteriori

interventi dedicati alle strutture irrigue e di bonifi-

ca, che hanno bisogno di manutenzione, moderniz-

zazione e sviluppo delle infrastrutture di

irrigazione».

"LODI

PFas nell'acqua. Sal scrive
a tutti i sindaci per rassicurarli

Per gLi abbonali de -il Cittadino un posto in prima fila

Prenotata I vostri !Meni

5a6nto25Nevembr

~L~iv~atarvrvo~n

pomenim2kNoszmbm Unmenlc.dpicembre

900Ylet3m~e'na ul

1
Pagina

Foglio

15-11-2023
6

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 6

Diffusione: 16.800



Sicurezza idraulica
chiusa prima fase
da 1, 7 milioni
>Realizzato lo stralcio dei lavori nel tratto di valle di
1, 8 chilometri per fronteggiare gli eventi atmosferici

sicurezza idraulica del territo-

ALBiGNASEGOjEASERK ricr,, mic;liorandci il deflusso del-
le .ac.'tl uc.

ll li ri>;¿etto del Consorzio Bac-
chi gli one prevede la realizzazio-
ne di un nuovo canale lungo
complessivamente cinque chilo-
metri, in parte a cielo aperto in
parte teanibinrilei, a seivl'iio di
un'area estesa circa etta-
ri. Il primo straleio dei lavori,
realizzati interamente nel co-
mune di hlasercidi Padova, so-
no consistiti nello scavo del trat-
to di valle, compreso tra via Bel-
lini c l'imrrüsr+nc ;Elio scolo
Mediano, nella costruzione di
due manufatti di regolazione a
scvlireir rigi!u, rispettiva Mente ta
sud di zia Bellini e nel tratto
compreso tra via Bellini e via
l.it>n, e di due ponti. Nel primo
stralcio sona., stati realizzati an-
che due tratti tOlnbinatl, lttra=
verso la di ,;cnteilari in cal-
cestruzzo armato rispettiva

niente di llO metri e di 54 metri
nelle aree in cui SuaaQ 1 tesenti
rrtrdCi abitati.

Sul piatto un contributo climi
milione e 70t)ntila curo giunto
dalla 1",e;;ïonc. Soldi indispensa-
bili per lavo-are sulla sicurezza
idraulica di una zona della pro-
vincia di Padova che nel recente
Passato haa subito danni impor-
tanti a seguito di eventi atmcrsie-
rici di una netta gravita. l..,rabiet-
tivn di fondo e mettere in sicu-
rezza due territori a fronte dl
possibili danni ambientali lega-
ti ad eventi atmosferici avversi,
Un progetto al ungo ungo studi Lito si e
finalmente COne'Ptizzate%. Sia-
mo ralleY7r'a ad un prìmCe stridei()
di lavori. ma c'è ottimismo per
un felice proseguo dell'attività
di cantiere. Concluso il primo
stralcio dei lavori del collettore
Carpaitedea-Sabbioni nei comu-
ni di Mascr,`a e Vlagna sego. i.'in-
ten-ente ha previsto la realizza-
zione del tratto di valle del cana-
le Innr,ci IS(ìQ nictri in località
I3ertip iglia, nel comuni_ di \elat-
seràdrPadeiva ] lavori, finanzia-
ti dalla Regione. annientano la IL COMMENTO

«Questo e Un intervento atte-
so da tempo. e sono molto
sia no che siri stato o.lº Incluso nei
tempi previsti. il canale ha Fini-
pori dine compite di r eni.lere più
sicuro un territnria elle ha subi-
te rnla grande espansione delle
aree urbane, e stiamo già lavo-
ra odo i per cercare di ottenere al-
tri fina nLiaintnu per rr;,llzzare
gli ulteriori stralci ecompletare
l'opera ha riferito Paolo Ferra-
tesso. presidente del Cetnsiìrzio
di bonifica I3acchrgiione il Con-
sorzio I>aechi lione ha progetta-
te questo scolo per mi liorare la
sicurezza idi ieulica e interveni-
re in un territorio  in forte snitc-
renza dal punii) rlì vi st2i idr:luli-
co, come evidenziato dagli even-
ti meteorici di ottobre 2022. I
cambiamenti - ha con-
cluso h'erraresso - impongono
di agire tempestivamente e stia-
mo lavorando in questo senso
realizzando gli interventi neces-
sari per fronteggiare i nuovi
eventi atmosferici, Questo ïnter-
vento migliorerà il deflusso
dell'acqua, ma xilo stesso tem-
po fun a;erä da invaso per tacco

gliere: Ic acilr1r nel caso di l'ortii
piogge-.

Il primo  s trai c io del collettore
Caa-paraedo -Sahbioni ha ottenu-
to un l'in.ariziasneuto di I milio-

ne e 700milai cnrc, (;dia Regio-
ne, Il C'cnscrzie Bace_higlìone è
in attesta di Finanziamento per
realizzare gli ulteriori stralci e
completare l'opera. L'attività
posta in essere dai responsabili
fJcl Consorzio llaccliisghr'ane ha
riscosse l'<ipprezzarll.caat43 dei
cittadini non solo delle aree inte-
ressate e5$ate dai la‘,-ori, nla più in ge-
nerale di limala collettività a ca-
vallo tra i territori tlr Mascr=a e
!\i lti n r sego.

Nel pii dei Van ö sono tante le
aree che necessitano di inter-
venti straordinari per non tro-
Hairsi impreparate di Irfintì_' «e

l'ortunali di medio e grosse di-
niensinni. In tal senso il Consor-
zio llacchiglírme r e.l1e mai
sensibile alle richieste dei comu-
ni, potrebbero nascere nuovi
cimiteri in aree i I ischi .i alluvio-
ni. smottamenti e allagamenti.

Cesare Areni ín í
,.: wlPFz, niierxx.F ur, [uve,
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IL PRESIDENTE DEL CONSORZIO
Ferraresso: «Questo scolo
è importante per il territorio
e ora siamo cercando di
ottenere altri finanziamenti»

IL NUOVO CANALE 11 progetto prevede un canale in parte a cielo aperto e in parte torubinato

Sicurezza idraulica
chiusa prima fase
da I, 7 milioni
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Salute delle acque e Bolkestein
in azione la cabina di regia

COSTA

I Comuni del litorale pontino al
lavoro insieme per ani cantare le
eritiCitì legate alle condizioni di
salute delle acque e alle conces-
sürni balneari. 1; il risir4tatel della
prima riunione della Cabina ili
regia che si e tenuta neli'aula
Canabellotti su isliriativ'a dei pre-
sidentedellaà Provincia di Latina
Gerardo titef-o,?ne°ji alla quale ü,rit-
❑i_i partecipato i 5!lic]tJel e gli as-
sessori al ramo dei litorale ponti-
noi oltre ai rappresentanti di A -
e1u.11auïna, Ceràr,rir:!le, di Bonifica.
Arpa l,.riìoe Ah,g, l.'ol,;,tnisnitr.
ii-ftitutti a giugno dello scorso citi-
no, ha tra i suoi compiti il coordi-
namento di azioni in materia di
erosi ne, tlppodei progetti tit-

Gcrardo Stefanclli

ri5tìcì e tutela de➢l'asnalI erit:e rt1;7-
rin0 rispetto 'il relazione cam-
biamenti climatici. Pur - 13011

avendo Coni potenze dirette - ha
spiegato in apertura dei lavori
SteË,enclli intendiamo svolgere

ilrnolo dì entedi area vasta e Tare
in uiodo elle le questioni relativa
all;t tl+isirar cosa ,eri,7a>,iio .rf€rotr
tErtt'inriienie>>. in vista dello pro,
Slr,l d sta'.~T~ipne E -.tìF7 e stato af-

frontato frontat+, il proli°cnradella qualità
delle acque di lralneazi•_Ynct,c alla lu-
ce dei  larohle°trio emersi gaestan-
niz secondo i) caitulionanie:ntodi
Arpa lar qualità delle :ac'que i.r mi-
gliorata corale dimostrano i dati
relativi ai prelievi effettuati che
hanno  f atto c? t t En e!-C p u,- tp l'C! l'6l C.l-
Ri del litorale piantino la Bandie-
ra hlu liestatao i fenomeni di p.ro-
Eiferizione .11„-ale legati alla eu-
triihzzazic.,te dalie alte

IL PRESIDENTE STEFANELU
CHIEDE LUMI ALLA REGIONE
SULLE CONCESSIONI
BALNEARI, DIVERSI
SINDACI AVVIANO
L'ITER PER LA PROROGA

temperature clelle acque come
conseguenza dei mutamenti ch-
inatici in atto.,lcgualatina ha ri-
badito l'ottinae fí-ii,iio di funzio-
namento del sistema W depura-
zione e assicu aitf> r'he. rrxzáe ai
tondi Pnrr ottenuti da At+r4. en-
tro il '{1?4 sarà t•4tinialt0il proces-
so di tuzrl>iaatura dei sï.stc'rlra
:,nririaa, in iiindca da iiite'avenirr
nelle zone ehi' 1/0 11 sono dotate di
collett,inrentr,_ Atol ha S,:ittoli-
1Piìtci I'1 necessita che i singoli
Coniun6 condividano ;a proprie
banche dati delle utenze per co-
struire un sistema di u;t',irniaziar-
ni completo e condiviso. Il Con-
sorzio di Bonifica invece sta chie-
sto alla Provincia di riattivare @e
cet natii lle per Ie analisi sulle ac-
que intrrlïeir'riî odia d'7program-
mare frite'rvClit111VIrl.t!1per Cllilla-
nare cause dcrlP'intluïnauitrnto.

Per quanto riguarda il futuro dei-
le e+.,r ees`;ioni balneari e la Diret-
tiva Pcil.lasteill alcuni dei sindaci
hanno annuneiatï> civere spia
avviato l'iter per la por prori.ta delle
concE ss.ioni per il 3024 massen-
za di indicazioni specifiche da
parte c i Regitine e t:; ovu r.e,- Nel
i`ralttetn 1)0 iE presldcnta Sthfat?cl?l
ítiv-ier~ui-inar nota tilla Regieiiite [ a
zin a nome di tutte le i:il riianistra-
zioni comunali: 'iieh9k:derC1 uZdt~
eazioni sulle linee da adottare Ìn
rrÌtel- i t dB concessioni dC'rll;i113i1`
ü. arnt:he alla lucc' delle difficoltà
dei competenti uffici ce'nn_inatli
stretti tra sentenze d<_1 'Far. diret
rive deiil'iïnioil' I.urolie<: e legi-
slazione sue nazüin,ale tua nel fi'at-
te1i7!10 Uare
dcllc soluzioni a tutela dell'inte-
ro colli Parto dc'l ccen !nliar turi-
stica per la prPasinm st.igiune
C'Sti`;;:r,•,

Farti a ripetizione
nei negozi del centro
-Siamo esasperati-:

sai~~ro,knz,nr~P~ia,a~..,a~~ ~ r,,, ~,,,, ,r~~, ~.~i,~,,., ,i~ ~., ~,:~ il

~r~
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Frane a Bondeno e Vigarano
Presto i lavori di ripristino
Il Consorzio di bonifica ha stilato l'elenco delle opere antialluvione previste
Stanziati più di 3 milioni. Saletti: «Ben vengano questi interventi sugli argini»

ALTO FIE i=41,",.A ESE

Quattordici milioni di euro di la-
vori del Consorzio di Bonifica
Pianura di finanziamento dall'Or-
dinanza 8 del Commissario
straordinario alla ricostruzione
per cantieri spalmati sull'Alto
Ferrarese. Si tratta di ripristini -
per un importo complessivo di
oltre tre milioni di euro, compre-
si lavori anche a Mirabello - che
riguardernno le sponde dei ca-
nali e le strade permettendo di
superare interruzioni e restringi-
menti di carreggiata. Di questi,
470 mila euro riguardano un in-
tervento urgente di ripristino di
frane nei comuni di Vigarano
Mainarda e Bondeno, allo scolo
Rondone, in via Frattina, via Ron-
dona, via Argine Po, via Consor-
ziale e via Cavo Napoleonico.
«Le problematiche arginali so-
no all'ordine del giorno - confer-
ma il sindaco di Bondeno Simo-
ne Saletti -. Ben vengano questi
interventi dove le frane purtrop-
po implicano sensi unici alterna-
ti e tratti di strade chiuse, come

la Diamantina che collega Bon-
deno a Ferrara. Questo interven-
to - aggiunge - insiste sulla par-
te est del territorio, indicativa-
mente tra Ponte Rodoni e la par-
te terminale di Salvatonica e
Settepolesini. Si tratta di frane
arginali su canali dove spesso
sorgono strade con collegamen-
ti importanti, da e per i comuni
limitrofi come Vigarano e Ferra-
ra. Un' occasione per i consorzi
- aggiunge - per mettere in atto
strategie di contrasto al disse-
sto idrogeologico e interventi
per migliorare l' approvviggio-
namento idrico nei periodi di
maggior siccità». Per oltre 385
mila euro, ci sarà poi un inter-
vento urgente per il ripristino
delle frane sul Canal Bianco in
via Diamantina. «Siamo soddi-
sfatti che ci sia la possibilità fi-

calend rlo cl sono

lo scolo Ror±

e le vle Frattina,

Argi e P

e II Cavo olnc
nalmente di destinare queste ri-
sorse ai nostri territori - dice il

Stilato l'elenco dei lavori per ripristinare gli argini tra Bondeno e Vigarano

sindaco di Vigarano Davide Ber-
gamini - .Vigarano necessitava
di interventi importanti sulle
sponde del canale di via Canal
Bianco, che era già stato ogget-
to di una frana nel periodo delle
forti piogge della Romagna. Ci
eravamo confrontati con il con-
sorzio di Bonifica - racconta il
sindaco - che sono felice abbia
accolto positivamente la nostra
richiesta e di altri comuni. Que-
ste risorse - aggiunge - saranno
utili per mettere in sicurezza
quelle arginature che fanno par-
te di un tratto di strada che final-
mente dopo tanto tempo potrà
essere messo in sicurezza defini-
tivamente. Purtroppo i residenti
e i cittadini sono stati penalizza-
ti dalla chiusura della strada ma
credo che questo sia l'ultimo sa-
crificio da sopportare per poi
riaprire la strada in modo defini-
tivo e sicuro». Altri interventi
per oltre un milione e 300 mila
euro, riguarderanno il rispristi-
no di frane nei comuni di Ferra-
ra e Bondeno, sullo scolo Gra-
zia, sul canale Nicolino, Origine,
Campodoso, Fossa, Dieci Piedi,
San Giovanni.

Claudia Fortini

.011

Frane a Bondeno e Vigarano
Presto i lavori di ripristino
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Ordinanza per la manutenzione al Consorzio di Bonifica

Terminato il terzo ponte sul Vallato
MONTECASSIANO

Completati i lavori del terzo
ponte sul Vallato in località Pia-
ne di Potenza in prossimità del
Mulino Serpilli ma, per preveni-
re rischi idrogeologici, contem-
poraneamente il sindaco Leo-
nardo Catena ha emanato un'or-
dinanza nei confronti del Con-
sorzio di bonifica per la manu-
tenzione del Vallato. Per quanto
riguardagli interventi sul ponte,
invece, l'amministrazione ha
speso 210mila euro. Negli anni
scorsi il Comune aveva deciso
di investire 290mila euro per la
riprofilatura e l'ampliamento
dell'alveo del Vallato, a seguire
si era aggiudicata un bando del-
la Regione per il cofinanziamen-
to del rifacimento dei tre ponti
per un importo complessivo di
515mila euro. Entrambe le inizia-
tive erano volte a mettere mano
ad una problematica come il ri-
schio idrogeologico in una delle
zone più sensibili con azioni
concrete finalizzate alla mitiga-
zione del rischio. «Ma il rischio -
spiega il sindaco - resterà sem-
pre possibile se il soggetto isti-
tuzionale che ha la responsabili-

tà della manutenzione del Valla-
to, ossia il Consorzio di Bonifi-
ca, non interverrà costantemen-
te per ripulire l'alveo da vegeta-
zione e detriti che si depositano
dopo ogni piena».
Per questo il sindaco aveva
emanato una diffida verso il
Consorzio cui, vista la mancata
risposta dello stesso, è seguita
un'ordinanza. «Alcuni mesi fa -
prosegue - ci siamo aggiudicati
un importantissimo finanzia-
mento pari a 2,5milioni di euro
per interventi di mitigazione del
rischio idrogeologico nel nostro
comune. I lavori interesseranno
tutta la frazione di Sambucheto,
la zona industriale, Sant'Egidio
e Valle Cascia. Realizzati questi
interventi avremo migliorato la
sicurezza del nostro territorio».

11

Provincia
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L'incontro

Fragilità del territorio
con la geologa Prometti

Alluvioni, frane, smottamenti.
Della sicurezza del territorio si
parlerà oggi alle 16.30 nell'aula
magna del liceo scientifico Oria-
ni con la geologa del Consorzio
di bonifica della Romagna Laura
Prometti. Il titolo della conferen-
za pubblica è 'Ravenna: la fragili-
tà di un territorio costruito nel
tempo. Aspetti storici e idro-
geologici'. Introdurrà l'incontro
Franco Gàbici, presidente
dell'associazione Oriani.
La conferenza chiude il ciclo di
incontri organizzati in occasio-
ne del centenario del liceo
scientifico ed è promossa
dall'associazione Oriani in colla-
borazione con il liceo scientifi-
co, la Fondazione Cassa di Ra-
venna e il Planetario.

NOTIZIE DAL TERRITORIO

sovnanl l'addio al ciclista investito
I funerali di Beltrani a Porto Fuori
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Cemento e dissesto
L'assessora al ministro
«Parla senza conoscere
la realtä regionale»

a pag.4

L'assessora Monni
«Musumeci
non conosce
la nostra realtà»
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D livello del Po è di nuovo crollato
ma nel 2023 è caduta molta pioggia
Secondo i dati del Consorzio di Bonifica le precipitazioni sono di 628 millimetri
Una cumulata superiore alla media degli ultimi 25 anni e al totale del 2022

Ferrara I12023 sarà di certo
ricordato come un anno par-
ticolarmente piovoso. Al 13
novembre, infatti, secondo i
dati raccolti da Aldo Bigna-
mi, il funzionario del Consor-
zio di Bonifica Pianura di Fer-
rara addetto all'annotazione
puntuale di tuttele piogge cu-
mulate e dei livelli raggiunti
dai fiumi, sono già caduti 628
Millimetri di pioggia. Si trat-
ta in pratica di una cumulata
annua che è già superiore al-
la media degli ultimi 25 anni
(che si attesta attorno ai 619
millimetri) e ben superiore al
totale annuo dell'anno scor-
so, il 2022,  che aveva visto ca-
dere 524 millimetri di piog-
gia. Lo scostamento più rile-

Illllll1iIIIIII1111II1i:

Scostamento rilevante
Rispetto alla media
maggio è stato anomalo
con 205 millimetri
di pioggia caduti nel mese

vante, rispetto alla media, è
stato quello di maggio (con
205 millimetri di pioggia ca-
duti solo durante quel me-
se), ma finora anche i mesi di
febbraio e giugno non hanno
scherzato. In particolare, a
giugno, solo per fare un esem-
pio, il dato è stato decisamen-
te superiore sía alla media
stagionale che allo scorso an-
no (è infatti piovuto tre volte
tanto). E pensare che a feb-
braio e marzo era scattato l'al-
larme irrigazione e il Consor-
zio di Bonifica aveva dovuto
anticipare l'arrivo dell'acqua
in molti campi, per far fronte
a quella che sembrava un'al-
tra stagione all'insegna
d e l l'emergenza  siccità.

Di fatto per quanto riguar-
da invece l'andamento idro-
metrico del fiume Po a Ponte-
lagoscuro, questo ha in gene-
rale seguito l'andamento del-
le piogge. E dopo un avvio ca-
ratterizaato da livelli molto
bassi, da maggio le quote so-
no state prossime alle medie
(si registra solo una leggera
flessione in agosto). Da fine
agosto in poi si è tornati in
media e, da fine ottobre, ab-
bondantemente sopra me-
dia. Il colmo di piena del fiu-
me Po è stato registrato a Pon-
telagoscuro tra la notte del 6
e del 7 novembre, con livelli
attorno agli 80 centimetri sul-
lo zero idrometrico (sopra la
soglia 1, colore giallo - critici-

Il colmo
di piena
delfiumePo
è stato
registrato
a Ponte
tra la notte
del6 e del 7
novembre
Ora i livelli
sono calati

Mauro
Monti
Direttore
del Consorzio
di Bonifica
Pianura
di Ferrara

tà ordinaria), ma già da qual-
che giorno i valori nel tratto
terminale del Po sono andati
costantemente decrescendo
e sono scesi, sotto la prima so-
glia di criticità (colore verde -
criticità assente): ieri pome-
riggio il livelli idrometrico
era quasi di tre metri sotto il li-
vello di attenzione.
Per il Consorzio di Bonifica

Pianura di Ferrara questi so-
no mesi "tranquilli", non de-
dicati all'irrigazione (arriva a
ottobre di solito la possibilità
di chiedere il servizio di irriga-
zione posticipata), quanto
piuttosto alla manutenzione
delle reti, dove si può interve-
nire più agevolmente pro-
prio di questi tempi. Ma co-

te
Le aziende
agricole
stanno già
chiedendo
del servizio
antibrina

Sono mesi
in cui
il Consorzio
pensa alla
sistemazione
della rete

me dice il direttore del Con-
sorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, Mauro Monti, l'agri-
coltura «guarda sempre
avanti», e di fatti alcune
aziende agricole, soprattutto
di fili tticoltori, cominciano a
chiedere se ci sarà l'acqua
per poter usufruire del servi-
zio antibrina, quello che il
Consorzio fornisce fra feb-
braio e marzo per proteggere
le gemine delle piante che co-
minciano a nascere e non far-
le gelare. Una preoccupazio-
ne legata ad una questione di
infrastrutture, non tutte le
aziende sono infatti facil-
mente raggiungibili. •

Giovanna Costieri
•P P1PRpn'uzIONE RISEflvAiA

1
Pagina

Foglio

15-11-2023
17

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 14

Tiratura: 5.457 

Diffusione: 4.387



POST ALLUVIONE

Fondi al Consorzio Est Ticino Villoresi
R

egione Lombardia finanzierà con 1,3 milioni
di euro 76 opere di pronto intervento realiz-
zate dai consorzi di bonifica a seguito dei

danni provocati dal maltempo lo scorso luglio. Lo
prevede una delibera approvata dalla Giunta su pro-
posta dell'assessore all'Agricoltura, Sovranità ali-
mentare e Foreste, Alessandro Beduschi.
«I lavori - dichiara l'assessore - in parte già conclusi
e in parte ancora in corso, sono necessari per ripri-
stinare la corretta funzionalità idraulica dei nostri
canali. Oltre a servire l'agricoltura durante la sta-
gione irrigua sono fondamentali presidi di prote-
zione dal rischio idrogeologico».
La rete irrigua e di bonifica lombarda è una delle
più capillari in Europa ed è suddivisa in 12 com-
prensori. I Consorzi di bonifica permettono l'irriga-

zione diretta di circa 450mila ettari, grazie a un
complesso reticolo di canali che sfiora i 28mila chi-
lometri di estensione. Nel caso degli interventi fi-
nanziati, i lavori interessano le province di Brescia,
Mantova, Milano, Monza e Brianza, Lodi e Cremona.
Il riparto dei finanziamenti destinati ai Consorzi di
bonifica per gli interventi urgenti dopo i danni di
luglio sono stati così distribuiti: Consorzio Chiese
(53 interventi / provincia di Brescia) 205.000 eu-
ro; Garda Chiese (1 intervento / provincia di Man-
tova) 134.000 euro; Est Ticino Villoresi (16 inter-
venti / province di Milano e Monza e Brianza)
333.700 euro; Muzza Bassa Lodigiana (1 interven-
to / provincia di Lodi) 54.000 euro; Dugali, Navi-
glio, Adda-Serio (6 interventi / provincia di Cremo-
na) 610.000 euro.

O RIPRODUZIONE RISERVATA
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It concerto di verità è aleatorio?
Chi dice che non esiste vi frega
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Maltempo Ai Consorzi
i fondi della Regione
Al Dugali, Naviglio, Adda-Serio 610.000 euro: gli interventi previsti sul territorio

CREMONA Regione Lom-
bardia finanzierà con 1,3 mi-
lioni di euro 76 opere di pronto
intervento realizzate dai con-
sorzi di bonifica a seguito dei
danni provocati dal maltempo
lo scorso luglio. Lo prevede
una delibera approvata dalla
giunta su proposta dell'asses-
sore all'Agricoltura, Sovranità
alimentare e Foreste, Alessan-
dro Beduschi.
«I lavori - dichiara l' assessore
- in parte già conclusi e in par-
te ancora in corso, sono neces-
sari per ripristinare la corretta
funzionalità idraulica dei no-
stri canali. Oltre a servire l'a-

gricoltura durante la stagione
irrigua sono fondamentali
presidi di protezione dal ri-
schio idrogeologico».
La rete irrigua e di bonifica
lombarda è suddivisa in 12
comprensori e i Consorzi per-
mettono direttamente l'irriga-
zione di circa 450.000 ettari,
grazie a un complesso reticolo
di canali che sfiora i 28.000
chilometri di estensione.
«Ringrazio i Consorzi di boni-
fica lombardi - conclude Be-
duschi - che continuano a la-
vorare per assicurare la mi-
gliore gestione possibile della
risors a idrica in Lombardia. Un

sistema fondamentale per la
nostra Regione, che nel 2024
finanzierà con circa dieci mi-
lioni di euro del Psr (Program-
ma di sviluppo rurale) ulterio-
ri interventi dedicati alle
strutture irrigue e di bonifica,
che hanno bisogno non solo di
continua manutenzione ma
anche di modernizzazione, ol-
tre che di sviluppo delle infra-
strutture extra aziendali di ir-
rigazione».
Alla provincia di Cremona an-
dranno complessivamente
610mila euro al Consorzio Du-
gali, Naviglio, Adda-Serio per
sei interventi in provincia:

sull'argine del Tagliata a Pia-
dena (intervento da 25.492 eu-
ro, contributo regionale di
22.943 euro), sul Serio Morto a
Casale Cremasco e a Ricengo
(intervento da 194.871 euro,
contributo regionale di 175.384
euro) , sulla roggia Talamazza a
Soncino (intervento da134.675
euro, contributo regionale di
121.207 euro), sulle rogge Del-
moncina Schizza e Contina a
Malagnino (intervento da
156.260 euro, contributo re-
gionale di 140.634 euro) e sulle
rogge Villa Talamazzi e Breda a
Torre de' Picenardi e San Mar-
tino del Lago (intervento da
167.019 euro, contributo re-
gionale di 150.317 euro).

Alessandro Beduschi
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Mario Motta vince il concorso "Carni)
MANTOVA La XVII edizione
del concorso fotografico "Cam-
pagne — il respiro dell' agricol-
tura mantovana", promosso dal
Consorzio agrituristico manto-
vano, in collaborazione con
Touring club italiano, Fondo ita-
liano per l' ambiente, Coop Al-
leanza 3.0, si è conclusa lunedì
nei giorni di San Martino, pres-
so l' agriturismo Costavecchia, a
Ghisiolo, con una manifestazio-
ne molto partecipata. L' edizio-
ne di quest' anno ha registrato la
partecipazione di un centinaio
di amanti della fotografia, in
gran parte donne, che hanno
scattato 450 fotografie di ottimo
livello. La giuria, presieduta da
Toni Lodigiani, console di Man-
tova del Touring Club, ha evi-

denziato l' evoluzione tecnica
intervenuta e la grande passione
dei partecipanti. Rispetto all' an-
no precedente i partecipanti e le
fotografie sono aumentate del
25%, e sono numerosi i par-
tecipanti da fuori provincia, a
riprova del crescente interesse
per la rassegna e dell' attrattività
del paesaggio rurale mantova-
no. Sempre più persone si ri-
volgono alla campagna per la
sua innata capacità rigeneran-
te.i. In 17 anni l' archivio fo-
tografico del concorso ha su-
perato le 2.500 fotografie, rap-
presentando un grande patrimo-
nio sulle trasformazioni inter-
venute nel lavoro agricolo e nel-
lo spazio rurale. In questi anni, il
concorso fotografico "Campa-

e, il respiro dell'agricoltura mantovana"
gne" ha narrato le trasforma-
zioni avvenute nell' agricoltura
e nello spazio rurale, promuo-
vendo, nel contempo, il cibo
contadino e lo spazio rurale. Nel
corso della serata, dopo i saluti
istituzionali del sindaco di San
Giorgio Bigarello, Beniamino
Morselli e del presidente del
Consorzio di bonifica Territori
del Mincio, Filiberto Speziali
si sono avuti gli interventi di
Giancarlo Gozzi sulla figura di
San Martino e dell'ingegner
Michele Munafò, dirigente
dell' Ispra, sul consumo di suolo
nella nostra provincia, che re-
gistra un preoccupante trend di
crescita. Nel 2022 la provincia
di Mantova è al primo posto per
consumo di suolo in Lombar-

dia, con una riduzione di suolo
agricolo pari ad 80 ettari. Que-
sto comporta un aumento del
dissesto idrogeologico, una ri-
duzione della biodiversità e del-
la mitigazione ambientale, una
minore produzione di cibo. Du-
rante la serata sono stati con-
segnati 5 premi, messi a dispo-
sizione da Coop, dal Consorzio
agrituristico, dal Touring club e
dal Fai e 6 menzioni speciali,
messe a disposizione dall'As-
sociazione nazionale bonifiche
italiane (Anbi). Al primo posto
la fotografia "Il ritmo della vita"
di Mario Motta, incentrata sul
lavoro agricolo. Molte delle fo-
tografie premiate si sono sof-
fermate sull' assetto del territo-
rio e sulle opere di regolazione
delle acque, sulla biodiversità e
sul paesaggio agrario.
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L'INCONTRO Sabato i8

Clima protagonista al Ballarin
le strategie per mitigarlo

LENDINARA - Im-
patti climatici e
strategie di mitiga-
zione. Saranno que-
sti i temi centrali
all'incontro che si
terrà sabato alle io
al teatro Ballarin di
Lendinara. L'evento
è patrocinato dal Co-
mune di Lendinara,
dalla Prefettura di
Rovigo e dal Teatro
Comunale Ballarin.
In apertura del convegno ci saranno i saluti isti-
tuzionali del sindaco di Lendinara Luigi Viaro,
del presidente della Provincia di Rovigo Enrico
Ferrarese, del Prefetto di Rovigo Clemente di
Nuzzo e dall'assessore regionale alla Protezione
Civile Cianpaolo Bottacin. Successivamente l'in-
contro entrerà nel vivo e vedrà come relatori il
comandante provinciale dei vigili del fuoco Clau-
dio Fortucci, dalla responsabile della Protezione
Civile Monica Gambardella, del direttore del
Consorzio di Bonifica Delta del Po Giancarlo
Mantovani e di Marco Mariani dell'Università di
Padova.

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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I rappresentanti dell'amministrazione comunale sono stati ospiti del Crea alVmeeting

Tarquinia sbarca in Grecia
per il "The Lenses project"

TARQUINIA - I rappresentanti dell'am-
ministrazione comunale di Tarquinia
presenti al "The Lenses Project", ospiti
del Crea, per il quinto Plenary Meeting
Lenses/Rexus che si è svolto in Grecia
nella città di Larissa dal 7 al 10 novem-
bre scorso. Per il Comune di Tarquinia,
città pilota per l'Italia nel progetto Len-
ses, che vede coinvolti sei paesi del baci-
no del Mediterraneo, era presente il vi-
cesindaco Luigi Serafini, nella sua ve-
ste di assessore all'Agricoltura, che ha
seguito il progetto del Crea sin dal suo
avvio nel 2021.
Un progetto che vede coinvolte loca-

lità con spiccata vocazione agricola, in-
sistenti nei paesi del bacino del Medi-
terraneo, quali Italia, Spagna, Grecia,
Cipro, Giordania e Israele. Per l'Italia è
stata individuata Tarquinia, quale real-
tà rappresentativa tanto per la sua tradi-
zione agricola quanto per la sua partico-
lare conformazione geografica. L'esten-
sione territoriale che caratterizza i terri-
tori tarquiniesi ne fanno uno dei comu-
ni più grandi d'Italia, l'ubicazione sul
mare, con importanti corsi d'acqua che
ne percorrono le vallate e la morfologia
dei terreni, lo caratterizzano e rendono
peculiare anche per la presenza di
un'eccezionale biodiversità qui rac-
chiusa.

Il progetto Lenses, a cui oltre ai ricer-
catori del Crea hanno partecipato an-
che i loro omologhi del Cnr, ha come
obiettivo quello di migliorare la com-

prensione delle interazioni tra acqua,
energia, cibo e clima (Wefc Nexus) per
la sicurezza delle risorse naturali e lo svi-
luppo sostenibile.

L'approccio Nexus nasce dalla consa-
pevolezza che l'acqua, il settore energe-
tico, il settore agricolo e gli ecosistemi
naturali presentano forti interconnes-
sioni e che, seguendo un approccio set-
toriale tradizionale, il tentativo di rag-
giungere la sicurezza delle risorse natu-
rali in modo indipendente spesso met-
te in pericolo la sicurezza di uno o più
degli altri settori. Nell'ultimo decennio
sono stati fatti sforzi significativi per mi-
gliorare la comprensione del Nesso Ac-
qua-Energia-Cibo.

Il progetto Lenses (Learning and ac-
tion alliances for NexuS Environmen-
tS) mira a concretizzare il concetto di
Wef Nexus nell'area mediterranea e a

tradurre le considerazioni concettuali
in soluzioni pratiche, riducendo gli im-
patti e i rischi sugli ecosistemi dipen-
denti dall'acqua, oltre a fornire gli stru-
menti per migliorare la distribuzione e
l'utilizzo dellarisorsaidrica, ad aumen-
tare la sicurezza alimentare, preservan-
do gli ecosistemi e aiutando l'adatta-
mento ai cambiamenti climatici nella
regione mediterranea.

I primi risultati dello studio fatto su
Tarquinia, a cui hanno partecipato co-
me stakeholder i principali attori agrico-
li del territorio (Comune, Consorzio di
Bonifica, Biodistretto Met, Università
Agraria, scuola, cooperative e aziende
agricole), sono stati presentati lo scorso
maggio alla fiera di Tarquinia e saranno
oggetto di un nuovo dibattito agli inizi
del 2024.

©RIPRODUZIDNE RISERVATA
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L'escursione del nastro rosa non si ferma davanti alla pioggia.

La pioggia battente non ha fermato l´escursione per il Nastro Rosa lungo le
sponde ciclopedonali del Canale Lunense, un evento dedicato alla
sensibilizzazione e alla prevenzione del cancro al seno, organizzato dal
Consorzio di bonifica e irrigazione di via Paci, la Lilt La Spezia e il Cai La
Spezia. Oltre cinquanta i partecipanti che si sono riuniti per questa
occasione speciale, indossando spille e magliette rosa, mostrando il loro
sostegno a tutte le donne che combattono questa malattia e vivendo
momenti di informazione e sensibilizzazione, con la presenza di medici ed
esperti del settore. La passeggiata da Sarzana fino alle porte di Ponzano Magra, iniziata sotto la pioggia è stata
accompagnato da un bel sole sulla via del ritorno alla sede del Canale Lunense dove la mattinata si è conclusa con la
visita alla centrale idroelettrica. Gli organizzatori si sono dichiarati soddisfatti dell´esperienza. La partecipazione attiva
delle persone, nonostante le condizioni meteorologiche avverse, ha dimostrato quanto sia importante unirsi per
sostenere una causa così importante come la lotta contro il cancro al seno. TI POTREBBE INTERESSARE:
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Cerca nel sito...  CERCA

   

Gazzetta delle Valli
News dalle Valli Lombarde e Trentine

Maltempo Lombardia, fondi per interventi
consorzi bonifica
mercoledì, 15 novembre 2023

Regione Lombardia finanzierà con 1,3 milioni di euro 76 opere di pronto

intervento realizzate dai consorzi di bonifica a seguito dei danni provocati dal

maltempo lo scorso luglio. Lo prevede una delibera approvata dalla Giunta

su proposta dell’Assessore all’Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste,

Alessandro Beduschi.

“I lavori – dichiara l’assessore Beduschi – in parte già conclusi e in parte

ancora in corso, sono necessari per ripristinare la corretta funzionalità

idraulica dei nostri canali. Oltre a servire l’agricoltura durante la stagione

irrigua sono fondamentali presidi di protezione dal rischio idrogeologico”.

La rete irrigua e di bonifica lombarda è una delle più capillari in Europa ed è

suddivisa in 12 comprensori. I Consorzi di bonifica permettono direttamente

l’irrigazione di circa 450.000 ettari, grazie a un complesso reticolo di canali

che sfiora i 28.000 chilometri di estensione. Nel caso degli interventi

finanziati, i lavori interessano le province di Brescia, Mantova, Milano,

Monza e Brianza, Lodi e Cremona.

“Ringrazio i Consorzi di bonifica lombardi, – conclude Beduschi – che

continuano a lavorare per assicurare la migliore gestione possibile della

risorsa idrica in Lombardia. Un sistema fondamentale per la nostra Regione,

che nel 2024 finanzierà con circa dieci milioni di euro del Psr (Programma di

sviluppo rurale) ulteriori interventi dedicati alle strutture irrigue e di bonifica,

che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di

modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di

irrigazione”.

Di seguito, il riparto dei finanziamenti destinati ai Consorzi di bonifica per gli

interventi urgenti dopo i danni di luglio:

– Consorzio Chiese (53 interventi / provincia di Brescia) 205.000 euro;

– Consorzio Garda Chiese (1 intervento / provincia di Mantova) 134.000

euro;

– Est Ticino Villoresi (16 interventi / province di Milano e Monza e Brianza)

333.700 euro;

– Muzza Bassa Lodigiana (1 intervento / provincia di Lodi) 54.000 euro;

– Dugali, Naviglio, Adda-Serio (6 interventi / provincia di Cremona)

610.000 euro.

  CalendarioQUANDO: 23 novembre 2023@20:00–21:00
Europe/Rome Fuso orario
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Home Ferrara Cronaca Frane a Bondeno e Viga…

Frane a Bondeno e Vigarano. Presto i lavori di
ripristino
Il Consorzio di bonifica ha stilato l’elenco delle opere antialluvione previste. Stanziati più di
3 milioni. Saletti: "Ben vengano questi interventi sugli argini" .

Acquista il giornale Accedi Abbonati

FERRARA

FerraraCronacaCosa FareSport

CronacaSportCosa FarePoliticaEconomiaCultura e spettacoli Video

Terremoto MarcheFidanzati scomparsi VenetoRistoranti Guida MichelinSciopero 17 novembreFerrari assunzioniDonazioni cosa cambia
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POTREBBE INTERESSARTI ANCHE

Cronaca

Le aziende sanitarie e il numero da
chiamare. Tutto pronto per il ’bomba
day’: ecco cosa fare

Cronaca

"Così tutto il nostro territorio ha
combattuto l’alluvione"

Cronaca

Visita del generale Zuccher al comando
provinciale

Cronaca

Bimbi in festa, al via le iniziative per il
divertimento delle famiglie

Cronaca

La tutela patrimoniale. Convegno per le
imprese

Bologna

"Thiago Motta spera nel vero Freuler: la
Svizzera attende tre punti"

Tennis

Sempre più Sinner, una notte da
numero 1. Jannik pesca il ’Djoker’ e
firma l’impresa

Virtus

EuroVirtus Più forte dell’Olimpia e di
tutto

Frane a Bondeno e Vigarano. Presto i lavori di ripristino

A LTO FERRARESE

Quattordici milioni di euro di lavori del Consorzio di
Bonifica Pianura di finanziamento dall’Ordinanza 8

del Commissario straordinario alla ricostruzione per cantieri
spalmati sull’Alto Ferrarese. Si tratta di ripristini – per un
importo complessivo di oltre tre milioni di euro, compresi
lavori anche a Mirabello – che riguardernno le sponde dei
canali e le strade permettendo di superare interruzioni e
restringimenti di carreggiata. Di questi, 470 mila euro
riguardano un intervento urgente di ripristino di frane nei
comuni di Vigarano Mainarda e Bondeno, allo scolo
Rondone, in via Frattina, via Rondona, via Argine Po, via
Consorziale e via Cavo Napoleonico. "Le problematiche
arginali sono all’ordine del giorno – conferma il sindaco di
Bondeno Simone Saletti ‐. Ben vengano questi interventi
dove le frane purtroppo implicano sensi unici alternati e
tratti di strade chiuse, come la Diamantina che collega
Bondeno a Ferrara. Questo intervento – aggiunge ‐ insiste
sulla parte est del territorio, indicativamente tra Ponte
Rodoni e la parte terminale di Salvatonica e Settepolesini. Si
tratta di frane arginali su canali dove spesso sorgono strade
con collegamenti importanti, da e per i comuni limitrofi
come Vigarano e Ferrara. Un’ occasione per i consorzi –
aggiunge ‐ per mettere in atto strategie di contrasto al
dissesto idrogeologico e interventi per migliorare l’
approvviggionamento idrico nei periodi di maggior siccità".
Per oltre 385 mila euro, ci sarà poi un intervento urgente
per il ripristino delle frane sul Canal Bianco in via
Diamantina. "Siamo soddisfatti che ci sia la possibilità
finalmente di destinare queste risorse ai nostri territori –
dice il sindaco di Vigarano Davide Bergamini ‐ .Vigarano
necessitava di interventi importanti sulle sponde del canale
di via Canal Bianco, che era già stato oggetto di una frana
nel periodo delle forti piogge della Romagna. Ci eravamo
confrontati con il consorzio di Bonifica – racconta il sindaco
‐ che sono felice abbia accolto positivamente la nostra
richiesta e di altri comuni. Queste risorse – aggiunge ‐
saranno utili per mettere in sicurezza quelle arginature che
fanno parte di un tratto di strada che finalmente dopo
tanto tempo potrà essere messo in sicurezza
definitivamente. Purtroppo i residenti e i cittadini sono stati
penalizzati dalla chiusura della strada ma credo che questo
sia l’ultimo sacrificio da sopportare per poi riaprire la strada
in modo definitivo e sicuro". Altri interventi per oltre un
milione e 300 mila euro, riguarderanno il rispristino di frane
nei comuni di Ferrara e Bondeno, sullo scolo Grazia, sul
canale Nicolino, Origine, Campodoso, Fossa, Dieci Piedi, San
Giovanni.

Claudia Fortini
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Eco-Schools, avvio delle attività
per il nuovo anno scolastico

Si è svolto, presso la sala De Pasquale del Comune di Latina, un incontro

tra amministrazione e referenti dei plessi scolastici Eco-Schools,

programma di educazione ambientale che si svolge in tutto il mondo e

che partendo dalla scuola si estende a tutta la comunità. Hanno

partecipato l’assessore all’Ambiente Franco Addonizio, Emiliana Bozzella

dell’ufficio scolastico provinciale, Silvia Iacovacci del dipartimento

prevenzione della Asl di Latina, Barbara Mirarchi del Consorzio di Bonifica

Lazio Sud Ovest, l’Ambasciatore Nazionale Tutela Energie Rinnovabili

Gustavo Giorgi, i rappresentanti dell’azienda speciale Abc e degli uffici del

Comune di Latina che si occupano della promozione e del coordinamento

del programma Eco-Schools. La riunione di oggi aveva come obiettivo

l’avvio delle attività volte all’ottenimento o al mantenimento della

certificazione.

“Si è trattato – ha commentato l’assessore – di un passaggio

fondamentale per avviare le attività relative all’anno scolastico 2023-2024,

ma anche l’occasione per congratularmi con tutti gli attori per quanto
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fatto fino ad ora. La condivisione delle buone pratiche tramite azioni

concrete è, infatti, il primo passo per educare gli studenti alla

sostenibilità e al rispetto dell’ambiente. I risultati messi in campo dai

ragazzi sono visibili e misurabili da subito e si diffondono a macchia d’olio

nella comunità producendo un vero e proprio cambiamento. Da quando

questa amministrazione si è insediata ho avuto modo, personalmente, di

conoscere gli studenti e gli insegnanti che partecipano ai programmi Eco-

Schools durante la consegna delle bandiere verdi a 20 istituti premiati e

durante i tre giorni di iniziative dell’appuntamento di volontariato

ambientale “Puliamo il mondo” promosso da Legambiente. In queste

occasioni – ha continuato – ho potuto constatare, in prima persona,

l’attenzione con cui i ragazzi hanno interpretato le buone pratiche da

svolgere tutti i giorni. Differenziare i rifiuti che si producono sin dalla

giovane età che hanno i ragazzi, è infatti un’attività che rafforza il

rapporto con l’ambiente e fa comprendere l’importanza della diffusione di

comportamenti in grado di garantire alle generazioni future un pianeta più

sano. Le sfide che ci attendono sono molte e nuove di anno in anno. Sono

sicuro che anche in questo anno scolastico gli studenti faranno del loro

meglio per la cura dell’ambiente e per la difesa del territorio, grazie al

supporto e alle linee guida dei loro insegnanti e di tutti gli attori che

aderiscono al programma”.

Latina: successo per “Tuttincampo” 

You missed

LATINA

Eco-Schools,
avvio delle
attività per il
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PRIMO PIANO
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“Con la Casa
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VIDEO
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registrazione N° 2 del 12/02/2018
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Ferrara

Ferrara Cronaca

Ambiente

Ferrara, il livello del Po è
crollato ma nel 2023 è caduta
molta pioggia
Giovanna Corrieri

Secondo i dati del Consorzio di Bonifica le precipitazioni sono di 628 millimetri. Una
cumulata superiore alla media degli ultimi 25 anni e al totale del 2022
15 novembre 2023 3 MINUTI DI LETTURA

Ferrara Il 2023 sarà di certo ricordato come un anno particolarmente
piovoso. Al 13 novembre, infatti, secondo i dati raccolti da Aldo
Bignami, il funzionario del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
addetto all’annotazione puntuale di tutte le piogge cumulate e dei
livelli raggiunti dai fiumi, sono già caduti 628 millimetri di pioggia. Si
tratta in pratica di una cumulata annua che è già superiore alla media
degli ultimi 25 anni (che si attesta attorno ai 619 millimetri) e ben
superiore al totale annuo dell’anno scorso, il 2022, che aveva visto
cadere 524 millimetri di pioggia. Lo scostamento più rilevante,
rispetto alla media, è stato quello di maggio (con 205 millimetri di
pioggia caduti solo durante quel mese), ma finora anche i mesi di
febbraio e giugno non hanno scherzato. In particolare, a giugno, solo
per fare un esempio, il dato è stato decisamente superiore sia alla
media stagionale che allo scorso anno (è infatti piovuto tre volte
tanto). E pensare che a febbraio e marzo era scattato l’allarme
irrigazione e il Consorzio di Bonifica aveva dovuto anticipare l’arrivo
dell’acqua in molti campi, per far fronte a quella che sembrava un’altra
stagione all’insegna dell’emergenza siccità.

Di fatto per quanto riguarda invece l’andamento idrometrico del
fiume Po a Pontelagoscuro, questo ha in generale seguito l’andamento
delle piogge. E dopo un avvio caratterizzato da livelli molto bassi, da
maggio le quote sono state prossime alle medie (si registra solo una
leggera flessione in agosto). Da fine agosto in poi si è tornati in media
e, da fine ottobre, abbondantemente sopra media. Il colmo di piena
del fiume Po è stato registrato a Pontelagoscuro tra la notte del 6 e del 7
novembre, con livelli attorno agli 80 centimetri sullo zero idrometrico
(sopra la soglia 1, colore giallo - criticità ordinaria), ma già da qualche
giorno i valori nel tratto terminale del Po sono andati costantemente
decrescendo e sono scesi, sotto la prima soglia di criticità (colore verde
- criticità assente): ieri pomeriggio il livelli idrometrico era quasi di tre
metri sotto il livello di attenzione. 
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Per il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara questi sono mesi
“tranquilli”, non dedicati all’irrigazione (arriva a ottobre di solito la
possibilità di chiedere il servizio di irrigazione posticipata), quanto
piuttosto alla manutenzione delle reti, dove si può intervenire più
agevolmente proprio di questi tempi. Ma come dice il direttore del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, Mauro Monti, l’agricoltura
«guarda sempre avanti», e di fatti alcune aziende agricole, soprattutto
di frutticoltori, cominciano a chiedere se ci sarà l’acqua per poter
usufruire del servizio antibrina, quello che il Consorzio fornisce fra
febbraio e marzo per proteggere le gemme delle piante che
cominciano a nascere e non farle gelare. Una preoccupazione legata
ad una questione di infrastrutture, non tutte le aziende sono infatti
facilmente raggiungibili. l

Giovanna Corrieri
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Home   Attualità   Consorzio di bonifica, la strada è ancora in salita: confronto con il...

Attualità

Consorzio di bonifica, la strada è
ancora in salita: confronto con il
commissario ma soluzioni lontane

 

    

Di  Rosario Cauchi  - 15 Novembre 2023  0

 Condividi su Facebook Tweet su Twitter  

Gela. Svolte vere non ce ne sono e non bastano i decreti per la copertura dei

pagamenti dovuti ai dipendenti del Consorzio di bonifica locale, che da quattro mesi

non percepiscono retribuzioni, per superare una via crucis per la dignità che si ripete

ciclicamente. Il confronto atteso da mesi in città, si è tenuto per ore questa mattina. Il

commissario del Consorzio di bonifica della Sicilia occidentale Baldassare Giarraputo,

dopo un precedente rinvio, si è detto disponibile al dialogo ma la strada è tutta in

salita. “Nulla di nuovo – dice il segretario della Flai Cgil Giuseppe Randazzo – i decreti

già li conoscevamo. Ma passeranno almeno altri venti giorni e intanto i lavoratori

vanno avanti senza niente. C’è bisogno di soluzioni che ad oggi non ci sono. Il

confronto con il governo regionale? Non mi pare che possa cambiare qualcosa. Già a

gennaio ebbi modo di parlare con l’assessore regionale Luca Sammartino. Mi disse

che situazioni simili non si sarebbero mai più ripetute e invece è accaduto di nuovo.
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Personalmente, inoltre, penso che la riforma dei Consorzi di bonifica andrà a rendere

ancora più precaria la posizione dei lavoratori”. All’incontro hanno preso parte i

lavoratori, le organizzazioni sindacali e una delegazione di produttori del territorio. La

crisi idrica e le dighe che non garantiscono efficienza sono altri macigni per migliaia di

operatori del territorio.

Il sindaco di Niscemi Massimiliano Conti, seppur non ufficialmente invitato, ha preso

parte al vertice. Ha ribadito la necessità che i tanti vuoti del sistema agricolo locale e

della stessa organizzazione del Consorzio vengano sanati. “Non escludo un confronto

con il governo regionale già la prossima settimana – ha riferito – servono risposte per

tutti i lavoratori del Consorzio ma anche per l’acqua che troppo spesso non c’è e

mette in ginocchio le produzioni. La riforma? Approfondiremo il contenuto”. Il

commissario spingerà per accelerare sui pagamenti ma il futuro dei lavoratori è

tutt’altro che roseo. Il parlamentare Ars Nuccio Di Paola ha presentato un intervento

da duecentomila euro nel maxi emendamento alla legge di stabilità, proprio per il

Consorzio di bonifica. “Vedremo se sarà approvato ma voglio ricordare che il

contributo da oltre 500 mila euro dello scorso anno, sempre autorizzato su iniziativa

di Di Paola, si è ridotto a poco più di ottantamila euro per i lavoratori. Il resto –

aggiunge Randazzo – è andato a coprire altre spese dell’ente. In questo periodo,

vedo molto attivo il sindaco Lucio Greco ma ogni tanto potrebbe spendere anche una

parola per i lavoratori del Consorzio di bonifica”.
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Mercoledì, 15 Novembre 2023  Nubi basse con qualche schiarita

 

Nuove casse di espansione per il Fosso Vecchio a Bagnacavallo: si
presenta il progetto
L’appalto è suddiviso in tre lotti per permettere l’avanzamento dei cantieri in contemporanea e il rispetto delle tempistiche dettate dal Pnrr: i lavori sono stati affidati nei

giorni scorsi

Redazione
15 novembre 2023 13:49

enerdì 24 novembre alle 20.30, presso l’Ecomuseo delle Erbe Palustri di Villanova di Bagnacavallo, è in programma un incontro

pubblico per la presentazione del progetto “La Valletta”, riguardante le casse di espansione del Fosso Vecchio e l’efficientamento della

pratica irrigua nel comparto Villa Prati-Boncellino. Saranno presenti rappresentanti dell’Amministrazione comunale di Bagnacavallo e i tecnici

del Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale per illustrare il progetto.

Il progetto unisce diverse esigenze: la messa in sicurezza del territorio per quanto riguarda le piene del Fosso Vecchio in caso di pioggia,

l’obiettivo ambientale di risparmiare quanto più possibile la risorsa idrica e garantirne la qualità e un approvvigionamento sicuro attraverso la

distribuzione delle acque del Cer mediante reti tubate interrate con consegna dell’acqua irrigua in pressione fino a bordo d’azienda.

I lavori, dell’importo complessivo di oltre 60 milioni e 137mila euro, sono finanziati per 37 milioni dal Pnrr, per circa 18 milioni e 695mila euro
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dal Foi, che copre il maggior costo dell’opera dovuto all’aumento dei prezzi e per oltre 4 milioni dal Consorzio di Bonifica della Romagna

Occidentale e dai privati beneficiari. L’appalto è suddiviso in tre lotti per permettere l’avanzamento dei cantieri in contemporanea e il rispetto

delle tempistiche dettate dal Pnrr: i lavori sono stati affidati nei giorni scorsi.

© Riproduzione riservata

Si parla di  casse d'espansione

I più letti

Inutile la disperata corsa verso l'ospedale, deceduto uno dei ciclisti coinvolti nell'incidente
1. INCIDENTI STRADALI

La disperata corsa in ospedale non è bastata: morto il ciclista ravennate2.
INCIDENTI STRADALI

Investito in bici sbatte contro un palo e finisce nel fosso: è gravissimo3.
INCIDENTI STRADALI

Darsena Pop Up si svuota, i locali chiudono: verso lo smantellamento? Spunta l'ipotesi di un hotel4.
CRONACA

Per evitare lo scontro finiscono con l'auto nel fosso: coppia in ospedale, grave la donna5.
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Home   Cronaca   La prossima settimana a Villanova si presenta il grande progetto idrico “La...

Cronaca Ravenna

La prossima settimana a Villanova si presenta il
grande progetto idrico “La Valletta”
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Vendita Ortazzo-Ortazzino (La Pigna,-Città-
Forese-Lidi): “Enormi responsabilità del

Sindaco de Pascale”

Venerdì 24 novembre alle 20.30, presso l’Ecomuseo delle Erbe Palustri di Villanova di

Bagnacavallo, è in programma un incontro pubblico per la presentazione del progetto

“La Valletta”, riguardante le casse di espansione del Fosso Vecchio e l’efficientamento

della pratica irrigua nel comparto Villa Prati-Boncellino.

Saranno presenti rappresentanti dell’Amministrazione comunale di Bagnacavallo e i

tecnici del Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale per illustrare il progetto.

Il progetto unisce diverse esigenze: la messa in sicurezza del territorio per quanto

riguarda le piene del Fosso Vecchio in caso di pioggia, l’obiettivo ambientale di

risparmiare quanto più possibile la risorsa idrica e garantirne la qualità e un

approvvigionamento sicuro attraverso la distribuzione delle acque del Cer mediante

reti tubate interrate con consegna dell’acqua irrigua in pressione fino a bordo

d’azienda.

I lavori, dell’importo complessivo di oltre 60 milioni e 137mila euro, sono finanziati per

37 milioni dal Pnrr, per circa 18 milioni e 695mila euro dal Foi, che copre il maggior

costo dell’opera dovuto all’aumento dei prezzi e per oltre 4 milioni dal Consorzio di

Bonifica della Romagna Occidentale e dai privati beneficiari.

L’appalto è suddiviso in tre lotti per permettere l’avanzamento dei cantieri in

contemporanea e il rispetto delle tempistiche dettate dal Pnrr: i lavori sono stati

affidati nei giorni scorsi.
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A Gaiba un dibattito su cambiamenti climatici e risorse
idriche
Un dibattito sul futuro del grande fiume
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GAIBA - Si terrà domani, nella Sala Consiliare del Comune di Gaiba, il primo River Cafè veneto, un
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appuntamento volto a discutere delle sfide legate ai cambiamenti climatici e al loro impatto sulle
risorse idriche del fiume Po. L'iniziativa rientra nel progetto europeo Life Climax Po, finanziato con
risorse Poc Fesr 2014-2020 - Dgrv n. 1392/2020, ed è organizzata da Legambiente Veneto.

L'evento avrà inizio alle 18 e sarà un'occasione di confronto tra amministratori ed esperti che
esploreranno le sfide ambientali connesse all'emergenza climatica. Tra i temi principali saranno
affrontati la siccità, gli eventi climatici estremi e gli effetti dei cambiamenti climatici sulle risorse
idriche del grande fiume. Parteciperanno al talk Alessandro Scibona dell'Autorità di Bacino
Distrettuale del Fiume Po,il presidente della Provincia di Rovigo Enrico Ferrarese, il Sindaco di Gaiba
Nicola Zanca, il presidente di Legambiente Veneto Luigi Lazzaro, con la partecipazione straordinaria
dello scrittore Gian Antonio Stella, coautore del documentario "Po".

"Quello di giovedì 16 sarà il primo appuntamento con i partner veneti del progetto Life Climax Po per
ragionare sulle sfide che il territorio deve mettere in atto per contrastare l'emergenza climatica
attraverso le politiche di adattamento ai cambiamenti climatici – dichiara Luigi Lazzaro, presidente
di Legambiente Veneto -. Le conseguenze degli eventi estremi sulla risorsa idrica rischiano di
portare al collasso del sistema economico, sociale, ambientale che si è basato per anni sulla sempre
abbondante disponibilità di acqua. Gli effetti sono evidenti: siccità prolungata intervallata da eventi
alluvionali disastrosi. Partendo dalla conoscenza della storia e di quanto accaduto nel passato
lungo le rive del grande fiume, è ora di raccogliere dati e lavorare sui modelli degli scenari
futuri, per prepararci alle variazioni di disponibilità di risorsa idrica senza farci cogliere di
sorpresa".

A moderare sarà Caterina Nale, presidente del Circolo Legambiente "Alexander Langer" di Rovigo.
La presentazione del progetto si terrà alle 19, seguita dalla proiezione del documentario "Po" di
Andrea Segre e Gian Antonio Stella. Il film ripercorre la drammatica alluvione del Polesine del 14
novembre 1951, offrendo uno sguardo approfondito sugli eventi di quell'epoca.

Il progetto coinvolge numerosi partner, tra cui Autorità di Bacino Distrettuale del fiume Po (AdBPo,
coordinatore), Agenzia Interregionale per il fiume Po (AIPO), Agenzia Regionale per la Prevenzione,
Ambiente ed Energia (ARPAE) dell'Emilia-Romagna, Agenzia Regionale per la Protezione Ambientale
(ARPA) del Piemonte e della Lombardia, Università di Bologna, Associazione Nazionale delle
Bonifiche, delle Irrigazioni e dei Miglioramenti Fondiari (ANBI), Fondazione Centro Euro-Mediterraneo
sui Cambiamenti Climatici (CMCC), e molte altre realtà istituzionali e associative.

PRIMO RIVER CAFÈ VENETO , LIFE CLIMAX PO , GAIBA ,
AUTORITÀ DI BACINO DISTRETTUALE DEL FIUME POÙ
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Bagnacavallo, progetti irrigui da 60 milioni di
euro per il Consorzio di Bonifica

Romagna | 15 Novembre 2023 CRONACA

Venerdì 24 novembre alle 20.30, presso l’Ecomuseo delle Erbe Palustri di Villanova di
Bagnacavallo, è in programma un incontro pubblico per la presentazione del progetto “La
Valletta”, riguardante le casse di espansione del Fosso Vecchio e l’efficientamento della
pratica irrigua nel comparto Villa Prati-Boncellino.

Saranno presenti rappresentanti dell’Amministrazione comunale di Bagnacavallo e i tecnici
del Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale per illustrare il progetto.

Il progetto unisce diverse esigenze: la messa in sicurezza del territorio per quanto riguarda le
piene del Fosso Vecchio in caso di pioggia, l’obiettivo ambientale di risparmiare quanto più
possibile la risorsa idrica e garantirne la qualità e un approvvigionamento sicuro attraverso
la distribuzione delle acque del Cer mediante reti tubate interrate con consegna dell’acqua
irrigua in pressione fino a bordo d’azienda.

I lavori, dell’importo complessivo di oltre 60 milioni e 137mila euro, sono finanziati per 37
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milioni dal Pnrr, per circa 18 milioni e 695mila euro dal Foi, che copre il maggior costo
dell’opera dovuto all’aumento dei prezzi e per oltre 4 milioni dal Consorzio di Bonifica della
Romagna Occidentale e dai privati beneficiari.
L’appalto è suddiviso in tre lotti per permettere l’avanzamento dei cantieri in contemporanea
e il rispetto delle tempistiche dettate dal Pnrr: i lavori sono stati affidati nei giorni scorsi.
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